



FEDERICO XOLOCOTZI

El partido perdió Cuauhtémoc, Azcapotzalco, Tlalpan, Miguel Hidalgo y Magdalena Contreras

“Va más allá de cada alcaldía, es más un voto de castigo a los gobiernos federales”

KHEMVRIG PUENTE  
POLITÓLOGO

**José Perdomo**, catedrático, apuntó que durante la pandemia el Gobierno de la ciudad no dio el suficiente apoyo a empresarios

sino por la importancia emblemática por ser la sede de los tres poderes; y Tlalpan, por la tradición que ha tenido de izquierda y que, además, incluye un gobierno de la propia jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum”, mencionó Puente.

Apuntó que las alcaldías que ya gobernaba el PRI o el PAN las conservan e incluso amplían su ventaja, mientras que aquellas demarcaciones en donde Morena o la coalición PT y PVEM ganaron, actualmente tienen mucha menor votación que en el proceso previo, en donde arrasó en 2018. “Va más allá de la gestión de cada alcaldía, es más un voto de castigo a los gobiernos federales”, precisó.

Además, señaló que tras el terreno ganado por la oposición en alcaldías y en el Congreso de la Ciudad de México mal haría Morena en minimizar estos cambios, y aseguró que esta tendencia podría poner en riesgo que retengan la Ciudad de México para 2024.

“El Congreso de la Ciudad de México va a cambiar, pero no mucho. La primera razón es porque Morena y sus aliados conservarán la mayoría absoluta, lo que le va a permitir a la jefa de Gobierno seguir aprobando el presupuesto y cambios en la legislación sin mayores resistencias. En ese sentido no se verán en riesgo los principales proyectos de Claudia Sheinbaum, pero habrá cambios en la dinámica interna, en la distribución de los recursos y en los nombramientos, los cuales tendrán que ser negociados porque la mayoría de ellos requieren las dos terceras partes del Congreso”, indicó.

En tanto, José Perdomo, catedrático de la Facultad de Derecho de Universidad La Salle, señaló que la jefa de Gobierno tiene niveles muy altos de aceptación; sin embargo, la cercanía con López Obrador y el espaldarazo que le hizo tras el colapso de la Línea 12 del Metro afectaron en la decisión del electorado.

Apuntó que durante la pandemia, el Gobierno de la ciudad no dio el suficiente apoyo para los comerciantes, restaurantes y a las personas que vivían de los establecimientos, cosa que sí hicieron en algunas alcaldías por decisión de los titulares de la demarcación.

“La intención de voto en la Cuauhtémoc fue hacia el PAN, y que lo haya perdido Morena es un golpe muy duro y una llamada de atención. Claudia Sheinbaum se vio muy afectada por las peleas internas con Ricardo Monreal, además de las pugnas que se presentaron alrededor del presidente nacional de Morena, Mario Delgado”, sostuvo.

## LA CIUDAD, DIVIDIDA

# Descalabran a Morena pugnans y la pandemia

CECILIA NAVA Y AABYE VARGAS

Claudia Sheinbaum comentó que la derrota se debe a muchos factores, pero confía en recuperar terreno con programas sociales

Entre los motivos que llevaron a Morena a perder alcaldías en la Ciudad de México está la campaña que hubo en contra del proyecto de transformación, afirmó la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum Pardo.

Ayer, en un evento en el que reabrieron dos centros comunitarios en el Centro Histórico, comentó que la derrota también se debe a que se utilizó el accidente de la Línea 12 del Metro como parte de una “campaña de desprestigio”. Agregó que Morena como partido tiene que reforzarse, y una parte del Gobierno también, previo a los próximos comicios.

“Una parte evidente es lo que tiene que hacer Morena como partido –que también ahí tiene que reforzarse el trabajo, desde mi perspectiva– y otra parte es lo que tiene que hacer el gobierno, es recuperar lo más pronto posible los programas que teníamos desplegados en territorio”, dijo.

Sheinbaum insistió en que la derrota tiene factores que se deben analizar, pero que la campaña en contra del proyecto de transformación liderado por el presidente Andrés Manuel López Obrador contribuyó de una manera muy importante.

“Hacer, en su momento, pues la revisión de qué falló, qué tiene que mejorarse, tanto en el gobierno –repito– como en el partido. Y, recuperar el proyecto de transformación en nuestra ciudad, que es fundamental”, afirmó.

El *descalabro* de Morena en la Ciudad de México, en donde consiguió solo siete de 16 alcaldías y obtuvo 19 curules de mayoría relativa, 12 menos de las que ganó en 2018, podría desencadenar que en las elecciones de 2024, Movimiento Regeneración Nacional pierda la capital, el bastión de la izquierda desde hace años.

De acuerdo con especialistas consultados por *El Sol de México*, esta debacle se debe a la poca cercanía que han tenido los representantes de Morena con la ciudadanía, además de que la línea para gobernar la Ciudad de México ha sido marcada desde el Gobierno federal y a la falta de programas para enfrentar las dificultades económicas ocasionadas por la pandemia.

Khemvirg Puente, politólogo de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), aseguró que los ciudadanos hicieron uso del voto de castigo para Morena, debido a la lejanía de los representantes con sus gobernados y que, desde el Gobierno federal, se han fomentado las divisiones, pues orilla al electorado a estar a favor o en contra de un proyecto político de gobierno.

“De las alcaldías que ha perdido More-

# 7

ALCALDÍAS gobernará Morena, cuatro menos de las que tenía

# 19

DISTRITOS ganaron en las urnas para el próximo Congreso

na, que son mucho más dolorosas para ellos, son Cuauhtémoc y Tlalpan. Cuauhtémoc no sólo por la gran actividad económica que se registra en esta alcaldía,